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  Durante casi 20 años ininterrumpidos, la BUAP ha llevado a cabo la Carrera Universita-
ria, un evento recreativo que fomenta la práctica deportiva. La edición 2024 tendrá lugar el 
7 de septiembre y se estima reunir a cerca de 25 mil participantes, entre estudiantado, aca-
démicos y administrativos de la institución, así como público en general. Las inscripciones 
son gratuitas y estarán abiertas hasta el 30 de agosto. Las y los estudiantes, así como las 
y los docentes podrán realizar este proceso en sus unidades académicas, mientras que los 
administrativos y público en general en las instalaciones de la Didecufi, en CU.
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Alerta de Violencia 
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  El titular de la Secretaría de 
Gobernación Estatal, Javier 
Aquino Limón reconoció que en 
la actual gestión de Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina, no se 
podrá levantar la declaratoria de 
Alerta de Violencia de Género 
contra las Mujeres (AVGM) que 
se estableció en abril del 2019, 
por el alto índice de feminicidios 
y violencia de género.
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PLURAL GARANTIZA ARMENTA

   Roberto Solís Valles, presidente electo de Huejotzingo declaró que debido a la clausura del relleno sanitario 
ubicado en San Andrés Calpan, acordó con el  alcalde de Puebla José Chedraui, trasladar los residuos al relleno 
sanitario de Chiltepeque, cumpliendo con todas las normativas y obligaciones establecidas. 
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Elección de jueces representa  
un riesgo para la democracia 

en México y para la integración 
económica con EU y Canadá:  
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El panismo poblano a elecciones de su dirigente estatal.
La tlaxcalteca Adriana Dávila, aspirante a la presidencia nacional del PAN, señaló que 
en el estado se debe generar un proceso abierto para nombrar a los nuevos líderes y 
así acabar con los “apellidos como morenovallista y riverista”.
Al buscar el apoyo de los panistas poblanos de los municipios de Cholula, Atlixco, 
Chignahuapan y Vicente Guerrero, para obtener las 30 mil firmas que le permitan 
participar en la contienda por la dirigencia nacional.
Propuso que el partido vuelva a sus orígenes, siendo democrático y abierto al pueblo, 
con lo cual podrán convertirse en una verdadera oposición que no sea afín al gobierno. 
“Le apuesto a la democracia, más que grupos busco militantes, el PAN cometió un error 
al ponerse apellidos, yo le apuesto a los panistas, hay que quitarse los apellidos, no 
deben decidir tres o cuatro”, insistió.
Dávila propuso que la renovación estatal del PAN en Puebla debe ser abierta, ya que 
de lo contrario los fracasos continuarán. Propuso que la entidad poblana debe quitarse 
los miedos y exponerse a un proceso democrático, abierto a su militancia.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, respondió a las críticas del 
subcomandante Marcos, vocero del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), 
sobre sus reformas constitucionales.
 “Hasta Marcos dice que soy Díaz Ordaz y Salinas, él debe ser Zapata, pero no me voy 
a meter a la polémica”, sentenció. El intercambio de ideas se dio tras las críticas que el 
EZLN realizó a la administración del presidente, quien, a su consideración, ha replicado 
prácticas autoritarias y represivas de las antiguas administraciones priistas y panistas.
AMLO “tuvo el autoritarismo de Gustavo Díaz Ordaz; el nacionalismo de cartón piedra 
de Luis Echeverría, la demagogia corrupta de José López Portillo, la mediocridad 
administrativa de Miguel de la Madrid, la perversidad de Carlos Salinas de Gortari, la 
vocación criminal de Ernesto Zedillo, la ignorancia enciclopédica de Vicente Fox, el 
militarismo y la mecha corta de Felipe Calderón, y la frívola superficialidad de Enrique 
Peña Nieto”, concluyó Marcos.

Al continuar el paro de los integrantes del Poder Judicial federal, López Obrador 
aseguró que no habrá descuentos salariales ni despidos a los trabajadores que están 
en paro de labores en contra la reforma constitucional.
“Si (sabía), pero además lo saben los del Poder Judicial, ellos saben que no pueden 
detener el funcionamiento del Poder Judicial, quien tiene que ver eso, a quien le 
corresponde atender este asunto es al Consejo de la Judicatura”, dijo López Obrador 
en su conferencia mañanera.
“Si es necesario lo corregimos a Hacienda, es que también los servidores públicos 
tienen que actuar así por su responsabilidad, pero en este caso la libertad tiene que 
estar por delante”, indicó.

La Síndico Municipal de Tehuacán, Paulina Encoiz Garci-Crespo, fue acusada de 
haber agredido a una trabajadora del ayuntamiento, lanzándole en dos ocasiones una 
engrapadora por estar embarazada. 
De acuerdo con una persona que labora en el ayuntamiento y que pidió el anonimato, 
una de las agresiones más recientes fue la cometida en contra de una de las 
trabajadoras que se desempeñaba en la Sindicatura identificada como Mónica; a ella, 
le habría lanzado en dos ocasiones la engrapadora y la culpó por estar embarazada.

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados programó para 
este viernes la votación de la reforma que desaparece siete órganos autónomos, entre 
ellos el INAI.
El dictamen que discutirán y votarán los legisladores modifica diversos artículos de la 
Constitución con el objetivo de eliminar siete organismos autónomos.
Entre ellos, la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT); el Consejo Nacional de Evaluación de la Política 
de Desarrollo Social (Coneval); la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CHN), la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE) y el Sistema Nacional de Mejora Continua de 
la Educación, que tiene como objetivo realizar estudios, investigaciones y evaluaciones 
en la materia, así como determinar indicadores para la medición.
Otro organismo que busca eliminar la reforma propuesta por López Obrador es el 
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI). Sobre el tema, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha dicho 
que no se requieren institutos de transparencia para que haya transparencia.
El dictamen ordena a los entes públicos ajustar sus estructuras orgánicas para eliminar 
duplicidades funcionales y organizacionales.

El presidente municipal de Chignahuapan, Lorenzo Rivera Nava, adelantó que buscará 
la dirigencia del PRI, por lo que podría competir con el actual líder, Néstor Camarillo.
Con Lorenzo Rivera suman cuatro los interesados en dirigir al PRI poblano. En la 
lista están Néstor Camarillo, dirigente actual; la secretaria general, Delfina Pozos; y el 
chiapaneco diputado federal Lázaro Jiménez.
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CONSEJO DE EMPRESAS 
GLOBALES ADVIERTE DE 
RIESGOS A LAS INVERSIONES 
EN MÉXICO POR LA REFORMA 
JUDICIAL

El Consejo de Empresas Globales 
realizo un llamamiento para que la 
reforma judicial respete algunos 
principios como la independencia 
de la judicatura

“ES POLITIQUERÍA, NO 
LES CREAN”: AMLO 
SOBRE ADVERTENCIAS 
DE CALIFICADORAS POR 
REFORMA JUDICIAL

El presidente López Obrador se 
lanzó contra las calificadoras que 
advierten sobre riesgos al país por 
reforma al Poder Judicial

FISCALÍA FRANCESA PIDE 
OTRO JUICIO AL ACTOR 
GÉRARD DEPARDIEU POR 
VIOLACIÓN

Gérard Depardieu, actor de 75 
años, es señalado por haber 
violado a la actriz Charlotte Ar-
nould en el año 2018

TRUMP ABOGA POR 
PENA DE MUERTE A 
TRAFICANTES SEXUALES 
DE MENORES Y MUJERES Y 
NARCOTRAFICANTES

Trump abogó por imponer la pena 
de muerte para los traficantes se-
xuales de menores y mujeres y para 
los grandes narcotraficantes
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Anuncia BUAP Carrera 
Universitaria 2024

TENDRÁ LUGAR EL 7 DE SEPTIEMBRE, EN PUNTO DE LAS 8:00 HORAS

Periodistas, especializados en ciencia e industria 
automotriz, y observadores de la realidad cotidiana, entre 
ellos algunos científicos, elaboraron una interesante lista 
de lo que sucede o sucederá no en un largo plazo y que 
afectará nuestras vidas.
A un grupo de reporteros mexicanos nos compartieron 
la siguiente lista. Vale la pena leerlo.
1. Los talleres de reparación de automóviles 
desaparecerán.
2. Un motor de gasolina / diésel tiene 20.000 piezas 
individuales. Un motor eléctrico tiene 20. Los coches 
eléctricos se venderán con garantía de por vida y solo 
los reparan los concesionarios. Solo toma 10 minutos 
quitar y reemplazar un motor eléctrico.
3. Los motores eléctricos defectuosos no se reparan en 
el concesionario, sino que se envían a un taller regional 
que los repara con robots.
4. La luz de avería de su motor eléctrico se enciende, por 
lo que conduce a lo que parece un lavado de autos y su 
automóvil es remolcado mientras toma una taza de café 
y aquí viene su automóvil con un nuevo motor eléctrico.
5. Las bombas de gasolina desaparecerán.
6. Las esquinas de las calles tendrán medidores 
que dispensen electricidad. Las empresas instalarán 
estaciones de carga eléctrica; de hecho, ya comenzaron.
7. Los grandes fabricantes de automóviles inteligentes ya 
han destinado dinero para comenzar a construir nuevas 
fábricas que solo producen automóviles eléctricos.
8. Las industrias del carbón desaparecerán. Las 
empresas de gasolina / petróleo cerrarán. La perforación 
petrolera se detendrá. ¡Dile adiós a la OPEP! Oriente 
Medio estará en problemas.

9. Las casas producirán y almacenarán más electricidad 
durante el día y luego la usarán y venderán de nuevo a 
la red. La red almacena y distribuye a industrias que son 
grandes consumidoras de electricidad. ¿Alguien ha visto 
el techo de Tesla?
10. Un bebé de hoy solo verá autos personales en los 
museos. El futuro se acerca más rápido de lo que la 
mayoría de nosotros podemos manejar.
11. En 1998, Kodak tenía 170.000 empleados y vendía 
el 85% de todo el papel fotográfico en todo el mundo. 
A los pocos años su modelo de negocio desapareció y 
se declararon en quiebra. ¿Quién hubiera pensado que 
pasaría eso?
12. Lo que sucedió con Kodak y Polaroid ocurrirá en 
muchas industrias en los próximos 5 a 10 años ... y la 
mayoría de la gente no se lo imagina.
13. ¿Pensaste en 1998 que 3 años después, nunca 
volverías a tomar fotos en película? Con los teléfonos 
inteligentes de hoy, ¿quién todavía tiene una cámara en 
estos días?
14. Las cámaras digitales se inventaron en 1975. Las 
primeras tenían solo 10,000 píxeles, pero seguían la ley 
de Moore. Entonces, como con todas las tecnologías 
exponenciales, fue una decepción por un tiempo, antes 
de que se volviera muy superior y dominante en solo 
unos pocos años.
15. Ahora volverá a suceder (mucho más rápido) con la 
Inteligencia Artificial, la atención médica, los automóviles 
autónomos y eléctricos, la educación, la impresión 3D, 
la agricultura y el empleo.
16. Olvídese del libro “Shock of the Future”, bienvenido 
a la 4ª Revolución Industrial.

17. El software ha interrumpido y seguirá afectando a 
la mayoría de las industrias tradicionales durante los 
próximos 5 a 10 años.
18. ¡UBER es solo una herramienta de software, no 
poseen ningún automóvil y ahora son la compañía de 
taxis más grande del mundo! Pregúntele a cualquier 
taxista si se dio cuenta de esto.
19. Airbnb es ahora la empresa hotelera más grande del 
mundo, aunque no posee propiedades. Pregunte a los 
hoteles Hilton si anticiparon esto.
20. Inteligencia artificial: las computadoras se vuelven 
exponencialmente mejores para comprender el mundo. 
Este año, una computadora ganó el premio al mejor Go-
player del mundo, 10 años antes de lo esperado.
Por hoy hasta aquí, de esto que algunos llaman 
predicciones, pero en realidad ese futuro nos alcanzó.
En una próxima entrega continuará el listado y las 
sorpresas o confirmaciones.
Bienvenido al mañana, que en realidad llegó hace unos años.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN
¿Desde cuándo ha pensado en comprar un auto hibrido 
o eléctrico?
Todas las fabricas tradicionales tienen ya líneas de 
producción de este tipo de unidades que sustituirán a 
los de gasolina.
Si no lo ha pensado, quizá deba hacerlo.
El futuro nos alcanza y un día ya no habrá gasolineras 
suficientes como hoy.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Revelan fraude con 
venta de lotes en 
Pedregal La Calera
Puebla, Pue. El comité de vecinos del 
Fraccionamiento Pedregal La Calera, 
piden la intervención del ayuntamiento 
de Puebla y del gobierno estatal por un 
fraude con lotes, donde no se les ha 
entregado un título de propiedad, pues 
les dieron a conocer mediante un escri-
to que no son dueños de las propieda-
des por las que ya pagaron.

En rueda de prensa  denunciaron la 
venta de predios y residencias inexis-
tentes en el Condominio Pedregal, por 
parte de empresas que se dedican a la 
venta de lotes así como de desarrollos 
inmobiliarios, los cuales operan en la 
ilegalidad.

Los quejosos denunciaron que  Ale-
jandro Salazar Mireles, Víctor Rojas 
Ortega y Carlos René Ramírez Galin-
do, que trabajan con el Fideicomiso 
Número 182-9 de Banca Afirme S.A. y 
de Promotora La Calera S.A. de C.V.

Aseguraron que son más de 300 
afectados, por lo que,  los defraudado-
res se deslindaron de sus obligaciones 
dejando de cubrir hasta el pago del 
mantenimiento, lo cual se convirtió en 
una deuda que asciende a los 2 millo-
nes 856 mil 092 pesos. °ALMA MÉNDEZ

Durante casi 20 años ininterrumpidos, la 
BUAP ha llevado a cabo la Carrera Uni-
versitaria, un evento recreativo que fo-
menta la práctica deportiva. La edición 
2024 tendrá lugar el 7 de septiembre y se 
estima reunir a cerca de 25 mil participan-
tes, entre estudiantado, académicos y 
administrativos de la institución, así como 
público en general.

En rueda de prensa para dar a cono-
cer el tradicional evento, que este año se 
enmarca en el 30 aniversario de la Direc-
ción de Deporte y Cultura Física (Dide-
cufi), la Rectora María Lilia Cedillo Ra-
mírez anunció que por segunda ocasión 

se realizará en horario diurno, a las 8:00 
horas, con un recorrido de 6.5 kilómetros. 
Las categorías serán libre, alumnos y tra-
bajadores BUAP, en las ramas varonil y 
femenil.

“Se trata de fomentar el espíritu de 
participación de los jóvenes y contribuir 
a encaminarlos hacia el deporte, una 
de las mejores estrategias para prevenir 
conductas de riesgo, como consumo de 
alcohol y tabaco. 

Así, podrán adquirir buenos hábitos 
para transmitirlos a la familia. Para mu-
chos es su primera experiencia, por lo que 
esperamos que sea una de muchas com-

petencias en las que participen”, expresó.
Miguel López Serrano, director de 

Didecufi, recordó que la carrera univer-
sitaria se realiza desde hace 18 años e 
informó que en esta edición se otorgarán 
2 mil medallas conmemorativas a los pri-
meros corredores.

La ruta será alrededor de las instala-
ciones de Ciudad Universitaria, con la fi-
nalidad de no obstaculizar las vialidades, 
la cual puede consultarse en la página 
electrónica www.didecufi.buap.mx. Du-
rante el trayecto habrá grupos musicales, 
puntos de hidratación, servicio médico, 
de ambulancia y fisioterapia.

A la presentación de la Carrera Uni-
versitaria 2024 también acudieron la titu-
lar de la Dirección de Comunicación Ins-
titucional, Edwins García Hernández, y el 
responsable del Laboratorio de Medicina 
Deportiva, Sergio Jiménez Cancino. Las 
autoridades universitarias mostraron la 
playera y medalla conmemorativa. Cabe 
recordar que este año quienes han com-
petido en los últimos dos años recibirán 
la letra A para reunir la palabra BUAP –en 
2025 corresponderá a la P.

Las inscripciones son gratuitas y esta-
rán abiertas hasta el 30 de agosto. Las y 
los estudiantes, así como las y los docentes 
podrán realizar este proceso en sus unida-
des académicas, mientras que los adminis-
trativos y público en general en las instala-
ciones de la Didecufi, en CU. °REDACCIÓN
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CUARTO ENCUENTRO DE 
TRANSICIÓN MUNICIPAL 
ENTRE ADÁN DOMÍNGUEZ Y 
JOSÉ CHEDRAUI
Los equipos de Adán Domínguez 
Sánchez, presidente municipal de 
Puebla, y José Chedraui Budib, pre-
sidente electo, concretaron un cuarto 
acercamiento para impulsar una tran-
sición municipal ágil y eficiente.

En este encuentro se detalló la 
operatividad, alcances, programas, 
así como procesos de la Sindicatura 
Municipal, Secretaría del Ayuntamien-
to, Transparencia y Gobierno Abierto.

Con estos acercamientos se bus-
ca garantizar la continuidad de los 
trabajos administrativos, a fin de que 
las tareas del Ayuntamiento se desa-
rrollen sin contratiempos entre ambos 
equipos. °REDACCIÓN

AUMENTÓ A 34 LOS POBLANOS HOSPITALIZADOS POR DENGUE

COMERCIANTES EXIGEN 
LIBERAR CALLES DEL CH PARA 
EVITAR QUIEBRA DE LOCALES
Puebla, Pue. 300 comerciantes del 
Centro Histórico de las calles 12 a 
la 2 Poniente y de la 9 al bulevard 5 
de Mayo, exigen al Ayuntamiento de 
Puebla abrir las calles, pues el 30 por 
ciento, de los locatarios podrían cerrar 
sus locales, pues han tenido una afec-
tación en sus ventas al 50 por ciento.

En voz de Pavel Tobón Mendoza 
y Carlos Augusto Pérez Martínez, dijo 
que si siguen los cierres, al menos el 
30%  de los locatarios podrían cerrar 
sus  locales,  ya que las ventas no 
dan para pagar las rentas, las cuales 
pueden llegar hasta en 100 mil pesos.

Por lo que, amagaron que si en 
una semana  la administración muni-
cipal les dé una respuesta, en caso 
de que no, amagaron con  tomar me-
didas drásticas para que se les dé 
una solución inmediata.

Carlos Augusto Pérez  señaló que el 
Ayuntamiento de Puebla y su líder polí-
tico Adán Domínguez Sánchez protege 
y solapa a los ambulantes quienes más 
tienen sus ventas junto a los policías.

Finalmente, reiteró que el cierre 
de vialidades en el centro histórico de 
Puebla ha impactado de manera direc-
ta sus ventas, la economía local se ha 
afectado, el Ayuntamiento de Puebla 
ha restringido el libre tráfico vehicular, 
incluso dificultad de acceso a los nego-
cios establecidos tanto como para los 
habitantes así como el turismo local na-
cional y extranjero.  °ALMA MÉNDEZ

El Turismo de Puebla destaca, en IBTM 
Américas 2024 como destino para expos
Puebla, Pue- La Secretaría de Turismo 
promociona a Puebla como un desti-
no ideal para la realización de expos, 
congresos, convenciones y viajes de in-
centivos, durante la edición número 15 
del IBTM Américas 2024, que se llevó a 
cabo en el Centro Citibanamex de la ca-
pital del país.

En este evento participaron 470 em-
presas expositoras, según los organiza-
dores, a fin de impulsar a este rubro de 
la industria turística y fomentar la econo-
mía nacional.

Cabe mencionar que, este encuentro 
de negocios enfocado en la industria de 
reuniones, es uno de los más importan-
tes de América Latina y Norteamérica; 

por esta razón la importancia de promo-
cionar la infraestructura, atractivos, his-
toria, cultura, gastronomía, movilidad y 
ubicación de la entidad poblana, ante los 
más de 3 mil 200 visitantes nacionales 
e internacionales, interesados en este 
segmento turístico.

La delegación de Puebla fue enca-
bezada por personal de la Dirección de 
Promoción Turística de la Secretaría de 
Turismo, así como representantes del 
organismo Convenciones y Parques, 
equipo del Ayuntamiento de Puebla y 
del Consejo de Promoción Turística 
“Vive Puebla”, además de turoperado-
res, quienes mostraron sus servicios y 
atractivos ante empresas especializa-

das, promotores y mayoristas.
En el stand, además de atender a los 

visitantes, se realizó una exposición ante 
profesionales de la industria como mee-
ting planners, event planners, wedding 
planners –aquellos que planean, dirigen 
y organizan eventos sociales y corporati-
vos-, así como turoperadores, agentes de 
viajes y medios de comunicación del país 
y de otras naciones como Estados Uni-
dos, Canadá, España, Italia, Costa Rica, 
Colombia, Panamá y Chile, a quienes se 
les mostraron las cualidades de recin-
tos como el Centro Expositor, Centro de 
Convenciones y Auditorio Metropolitano, 
entre otros. 

             °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
informó que hay 34 personas hospita-
lizadas por Dengue, lo que representa 
un incremento en comparación al 19 de 
agosto, donde hubo registro de seis per-
sonas internadas.

La dependencia reportó que Puebla acu-
mula mil 658 casos de dengue, que están 
distribuidos en 55 municipios del estado.

Asimismo, precisó que, en las últimas 
24 horas, hubo 35 nuevos contagios y 
agregó que en el estado no se registraron 
defunciones recientes por Dengue, por lo 
que el número de decesos acumulados 
continúa en uno.

Además, la SSA hizo un llamado a la 
población de zonas endémicas para que 
se sume a la estrategia comunitaria, prin-
cipalmente con la limpieza de patios y 
azoteas; además del uso de prendas de 
manga larga y repelente para evitar la pi-
cadura del mosquito transmisor.

Hay que destacar que en el informe 
del 21 de agosto, la SSA Puebla había 
informado de 11 nuevos casos confirma-
dos de Dengue; es decir, 23 menos que 
el día anterior.

Asimismo, ese día precisó que no se 
habían registrado nuevos decesos, por 
lo que se mantiene en uno el número de 
defunciones.

La dependencia estatal de Salud reco-
mendó a la población que vive en las zo-
nas endémicas a seguir las indicaciones 
de las autoridades sanitarias, así como 

evitar acumulaciones de agua en patios 
y azoteas para frenar la reproducción del 
mosquito transmisor de la enfermedad. 

°REDACCIÓN
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ARQUIDIÓCESIS DE PUEBLA 
TIENE 12 NUEVOS DIÁCONOS
Puebla, Pue. La Arquidiócesis de 
Puebla, llevó a cabo la Ordenación 
de 12 diáconos, la misa fue presidida 
por  el Arzobispo de Puebla, Monse-
ñor Víctor Sánchez Espinosa, quien 
dijo que ellos se unirán a la misión de 
servir al pueblo de Dios en diversos 
ministerios, incluyendo la liturgia, la 
palabra y la caridad.

Mismos que ahora tienen la capaci-
dad de administrar el bautismo, reser-
var y distribuir la sagrada comunión. 

Así como asistir al matrimonio y 
bendecirlo, presidir el rito de los fune-
rales y sepultura. 

Es decir, sirven al pueblo de Dios 
en el ministerio de la liturgia, de la pa-
labra y de la caridad. 

Los nombres de los nuevos diáco-
nos ordenados para la Arquidiócesis 
Angelopolitana, junto con sus respec-
tivas parroquias de origen:

  1. JESÚS JUÁREZ JUÁREZ
PARROQUIA DE ORIGEN: SANTA ANA XAL-
MIMILULCO
  2. GERMÁN TULA TOXTLE

PARROQUIA DE ORIGEN: SAN PEDRO 
CHOLULA
  3. DAVID TAPIA VALENCIA

PARROQUIA DE ORIGEN: LA VISITACIÓN, 
SANTA ISABEL CHOLULA
  4. JOSÉ MANUEL ARANA BENÍTEZ 

PARROQUIA DE ORIGEN: SANTA MARÍA 
MAGDALENA, TEXMELUCAN
  5. JOSÉ LÓPEZ ZÚÑIGA

PARROQUIA DE ORIGEN: SANTA MARÍA DE 
GUADALUPE, IRAPUATO
  6. JOSÉ ALFREDO LÓPEZ SALDAÑA

PARROQUIA DE ORIGEN: SANTO TOMÁS 
APÓSTOL, HUEYOTLIPAN
  7. ALEJANDRO HERNÁNDEZ BAUTISTA  

PARROQUIA DE ORIGEN: SAN BARTOLOMÉ 
APÓSTOL Y SANTUARIO DE PADRE JESÚS, 
XALACINGO, VERACRUZ
  8. PABLO ROLANDO BARRIENTOS ORTIZ

PARROQUIA DE ORIGEN: NUESTRA SEÑORA 
DE GUADALUPE, LA CUMBRE ZACATLÁN
  9. MANUEL GREGORIO ANAYA BALBUENA

PARROQUIA DE ORIGEN: SAN JUAN BAU-
TISTA RABOSO
  10. ANTONIO DE JESÚS HERNÁNDEZ 

DOMÍNGUEZ 
PARROQUIA DE ORIGEN: NUESTRA SEÑO-
RA DEL ROSARIO, LA MARGARITA
  11. ELIESER JOSÉ ABREU PACHECO

PARROQUIA DE ORIGEN: INMACULADA 
CONCEPCIÓN, LA CEJITA, TRUJILLO, VE-
NEZUELA
  12. LEONCIO AVENDAÑO MARTÍNEZ 

(DIÁCONO PERMANENTE)  
PARROQUIA DE ORIGEN: LA PRECIOSA 
SANGRE DE CRISTO

Cabe mencionar que los 12 diá-
conos se integrarán al servicio de la 
Arquidiócesis Angelopolitana, des-
empeñando diversas funciones litúr-
gicas, pastorales y de caridad en las 
parroquias, rectorías y capillas que 
forman parte de la arquidiócesis.

      °ALMA MÉNDEZ

Huejotzingo podría trasladar 
sus residuos al relleno de 
Chiltepeque con nuevo acuerdo
Puebla, Pue- Roberto Solís Valles, pre-
sidente electo de Huejotzingo declaró 
que debido a la clausura del relleno 
sanitario ubicado en San Andrés Cal-
pan, acordó con el  alcalde de Puebla 
José Chedraui, trasladar los residuos al 
relleno sanitario de Chiltepeque, cum-
pliendo con todas las normativas y obli-
gaciones establecidas. 

En entrevista Solís Valles afirmó que 
el relleno sanitario no será un problema 
al inicio de su administración gracias a 
este acuerdo.

Cabe mencionar que, este acuerdo 
surge luego de que la Procuraduría Fe-
deral de Protección al Ambiente (Pro-
fepa) clausuró el relleno sanitario de 
Calpan, afectando a 21 municipios que 

se quedaron sin un lugar para depositar 
sus desechos.

Para concluir, es importante destacar 
que el municipio de Huejotzingo genera 
alrededor de 100 toneladas de basura 
mensuales, y el manejo adecuado de 
estos residuos es esencial para proteger 
el medio ambiente y evitar problemas de 
contaminación en Puebla. °ALMA MÉNDEZ

Para el edil los Parquímetros dieron orden y mejoraron movilidad en el centro

Puebla, Pue. Adán Domínguez, presiden-
te municipal de Puebla, defendió el siste-
ma de Parquímetros en la capital porque 
ha sido un programa exitoso y los núme-
ros lo respaldan.

Asimismo, ratificó que será respetuo-
so de la decisión que tome la siguiente 
administración que encabezará José 

Chedraui sobre la continuidad de este 
programa que vino a darle orden al pri-
mer cuadro de la ciudad en materia de 
movilidad.

El edil agregó que con este sistema 
hay mayores espacios para estacionarse, 
para los visitantes y para los propios po-
blanos que acuden al centro de la ciudad, 

además a lo largo de esta administración 
ha tenido resultados positivos, exitosos.

“Los números ahí están, hay buenos 
resultados, el programa que decidió im-
plementar la actual administración muni-
cipal en el centro histórico es exitoso”, 
remató el edil.

Fue el pasado mes de julio cuan-
do Vanessa Janette Rendón Martínez, 
regidora presidenta de la Comisión de 
Transparencia y Gobierno Abierto del 
Ayuntamiento de Puebla, sugirió al al-
calde electo, José Chedraui Budib, man-
tener el funcionamiento de la plataforma 
de Parquímetros y habilitar un espacio 
digital para hacer público lo que se ob-
tiene por multas de tránsito.

En aquella ocasión la regidora co-
mentó que José Chedraui cuenta con un 
equipo, el cual podría aportar al mejora-
miento de la aplicación del servicio de 
Parquímetros.

“Dejar esta parte de la aplicación que 
tenemos, para que los ciudadanos pue-
dan visualizar, obviamente, no digo que 
sea perfecta, es perfectible, yo creo que 
es mejorable, estoy segura de que va a 
traer un equipo con el que podrá mejorar 
estas cosas, incluso tomar una idea de 
base de otra cosa que se pudieran trans-
parentar, a la mejor un tema de multas en 
general a la ciudadanía”, dijo. 

            °SILVINO CUATE
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ATENDER A QUIEN MÁS REQUIERE, INTERÉS SUPERIOR 
DEL GOBIERNO ESTATAL: SERGIO SALOMÓN

Gobernabilidad legítima y 
plural garantiza Armenta

LA FISCALÍA IMPUGNARÍA 
DECISIÓN DE JUEZ PARA 
MANTENER EN LA CÁRCEL 
A “EL FEDE”
Puebla, Pue. Cutberto N. fue detenido 
por agentes ministeriales, al ser acu-
sado de ser el presunto feminicida de 
Nancy, la mujer hallada sin vida en el 
municipio de Coronango, según la Fis-
calía General del Estado de Puebla 
(FGE), actualmente está en prisión 
preventiva para lograr su vinculación.

Fue el 28 de julio del 2024 cuando 
la Fiscalía recibió llamada telefónica 
de la policía municipal de Coronango, 
informando que en un domicilio de la 
colonia Misiones de San Francisco, 
fue localizado el cuerpo sin vida de 
una mujer, atada de pies y manos.

El hallazgo fue en el segundo piso 
de la casa que se encontraba en es-
tado de abandono, para esclarecer el 
hecho, la Fiscalía inició la investiga-
ción con enfoque de perspectiva de 
género, realizando diversos actos.

Según un testigo, el 28 de julio, 
se asomó a la vivienda, donde obser-
vó que Cutberto N., estaba frente a la 
casa, tras haberse marchado, el veci-
no entró al lugar y apreció el crimen.

Además, se concluyó que la cau-
sa de muerte de la víctima fue asfixia 
mecánica, por estrangulamiento, más 
traumatismo craneoencefálico.

También se logró acreditar que Nan-
cy Z., y Cutberto N., acudieron al domi-
cilio, para quedarse ahí, porque lluvia, 
aproximadamente a las 23:00 horas, 
ambos iniciaron una discusión, donde 
presuntamente él agredió a ella.

“EL FEDE” PODRÍA QUEDAR LIBRE
El titular de la Fiscalía General del Estado 
de Puebla, Gilberto Higuera Bernal, reve-
ló que Federico N. alias “El Fede” el líder 
comerciante de la Fuerza 2000 logró el 
cambio de sus medidas cautelares, con 
ello, puede seguir su proceso en libertad.

Sin embargo, Gilberto Higuera Ber-
nal aseguró que el área de investigación 
de la Fiscalía continuará analizando si 
impugnarán o no esta decisión del juez, 
pues tienes pruebas para proceder legal-
mente.Cabe recordar que “El Fede” fue 
capturado en Puerto Escondido, Oaxa-
ca, el 12 de enero de 2022 por la Fiscalía 
general del Estado (FGE) de Puebla, en 
colaboración con la de Oaxaca.

Se le acusaron los delitos de lesio-
nes calificadas, daño en propiedad aje-
na, robo calificado y resistencia de parti-
culares, ilícitos cometidos en agravio de 
elementos de la Agencia Estatal de In-
vestigación y la FGE de Puebla cuando 
en mayo de 2021 intentaron detenerlo 
en las calles del Centro Histórico.

La primera ocurrió en noviembre de 
2016 por el delito de tentativa de ho-
micidio, tras participar en una riña el 2 
de julio de ese año en la 11 Norte y 6 
Poniente, en el llamado mercado de La 
Raza; sin embargo, logró su liberación 
cuando se le reclasificó el delito por 
sólo lesiones. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Con el objetivo de reforzar 
la pluralidad y el respeto a la autonomía 
política, el gobernador electo de Puebla, 
Alejandro Armenta, sostuvo una reunión 
con los presidentes municipales electos 
del PRD, consolidando su compromiso 
de trabajar a favor de Puebla sin distin-
gos partidistas; durante el encuentro es-
tuvo presente Carlos Martínez Amador, 
dirigente estatal del PRD, quien expresó 
su disposición para colaborar y fortalecer 
las políticas públicas en el estado.

Armenta subrayó la importancia de la 
pluralidad en su gobierno, destacando 
que la democracia exige el respaldo a to-
das las fuerzas políticas, “en la democra-
cia elige el pueblo, y a nosotros nos toca 
apoyar; existe un respeto profundo por 
la trayectoria política e institucional del 
PRD”, además, reconoció la necesidad 
de un trabajo conjunto para asegurar la 
gobernabilidad y el bienestar de todos los 
municipios, siguiendo las propuestas de 

la presidenta electa Claudia Sheinbaum.
Durante la reunión, se acordó prio-

rizar temas clave como la seguridad, el 
acceso al agua potable, la salud, y la obra 
comunitaria en cada municipio. Alejandro 
Armenta destacó que su administración 
será dinámica y cercana a la gente, tal 
como lo ha propuesto Claudia Shein-
baum, enfocándose en acciones concre-
tas que mejoren la vida de los poblanos.

Jesús Salazar, presidente municipal 
electo de Yaonahuac, comentó, “estamos 
dispuestos a trabajar en los proyectos 
para beneficio de nuestros municipios”, la 
colaboración será fundamental para de-
tonar el desarrollo turístico, el aprovecha-
miento de residuos sólidos, y la amplia-
ción de espacios en educación superior 
y media superior, incluyendo la creación 
de la Universidad de la Tecnología y la 
Universidad de la Salud.

Alejandro Armenta concluyó reafirman-
do su compromiso de multiplicar esfuerzos 

y trabajar de la mano con los presidentes 
municipales del PRD para asegurar que 
Puebla avance con un gobierno respetuo-
so, incluyente y orientado a resultados.

Durante el encuentro, estuvo presente 
Artemisa García Chávez, diputada local 
electa, Rodrigo Abdala coordinador de 
transición del gobernador electo, también 
presidentes municipales electos, Alfredo 
Ramírez Hernández de Ahuazotepec, 
Blanca Estela Juárez Berra del munici-
pio de Amixtlan, Víctor Vargas García de 
Francisco Z. Mena; así como Luis Ángel 
Dávila Santos de Tepatlán, Alejandro 
Hernández Romero de San José Chiapa, 
Oscar Méndez Díaz de Tetela de Ocam-
po, Martín de Jesús Camargo de la Peña 
de Tlacotepec de Benito Juárez, Cristó-
bal Coello Maceda de Zoquitlán, también 
estuvieron presentes representantes de 
la dirigencia estatal: Karla Martínez Le-
chuga, así como Marcelino Sánchez y 
Omar Martínez Amador. °REDACCIÓN

TLACOTEPEC DE BENI-
TO JUÁREZ.  Las y los 
ciudadanos requieren 
una Puebla unida y 
enfocada en el futuro 
de las siguientes 
generaciones, en la 
que la sociedad y 
gobierno trabajen 
de manera conjunta, 
dejando atrás los 
tiempos políticos - 
electorales, llamó el 
gobernador Sergio 
Salomón al realizar 
una gira de trabajo 
por este municipio.

CHAPULCO, Pue. - El gobierno de Puebla 
tiene como interés superior atender a las y 
los poblanos que más necesitan, expuso el 
gobernador Sergio Salomón durante una 
gira de trabajo en este municipio.

Al presidir la inauguración de la cons-
trucción de siete aulas en la escuela prima-
ria “José María Morelos”, el inicio de la re-
construcción de la calle José Machorro y el 
otorgamiento de una constancia de registro 
al Catálogo Nacional de Pueblos y Co-
munidades Indígenas y Afromexicanas, el 

mandatario comentó que su administración 
busca que la entidad sea un lugar con paz 
social y en el que todas y todos coadyuven 
para que alcancen sus metas. 

Acompañado del edil de Chapulco, 
José Ignacio Rodríguez Pérez, Sergio 
Salomón indicó que la Cuarta Transfor-
mación se ha fortalecido en los 217 mu-
nicipios de la entidad y será consolidada 
también los próximos seis años con el go-
bernador electo, Alejandro Armenta Mier.

En esta gira de trabajo, el titular del 

Ejecutivo también encabezó la entrega 
de títulos de propiedad, así como de be-
neficios para el bienestar.

La senadora, Nadia Navarro Acevedo 
reconoció al gobernador Sergio Salomón 
por promover una administración cerca-
na, plural e inclusiva, misma que busca 
favorecer a todas y todos los poblanos en 
situación de vulnerabilidad para que ten-
gan una mejor calidad de vida mediante 
la ejecución de diversas estrategias.

               °REDACCIÓN
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EL PAN NECESITA UNA 
RENOVACIÓN TOTAL PARA 
RECUPERAR LA CREDIBILIDAD: 
ADRIANA DÁVILA
Puebla, Pue. Adriana Dávila aspirante 
a la dirigencia nacional del PAN, en su 
visita a Puebla señaló que su partido 
"no estuvo a la altura" del proceso elec-
toral por lo que se necesita una reno-
vación, pues han perdido "credibilidad, 
prestigio y decencia pública".

La exsenadora oriunda de Tlaxcala 
dio a conocer en territorio poblano que 
visitará distintos municipios para agluti-
nar fuerza y apoyo con miras a llegar a 
encabezar el Comité Ejecutivo Nacio-
nal blanquiazul.

Insistió que en Puebla el PAN le fa-
lló a la militancia por lo que es urgen-
te recuperar la credibilidad, pero para 
lograrlo se deben acabar con los gru-
pos políticos y los apellidos, se le debe 
apostar a un proyecto donde quepan 
todos los militantes.

“Hace mucho tiempo el PAN come-
tió un error empezar a ponerse apelli-
dos, aquí sí éramos morenovallistas 
algunos y otros eran los riveristas; en 
el caso concreto a nivel nacional eran 
los creelistas o los felipistas, yo le estoy 
apostando a los panistas”.

Respecto a la renovación del Co-
mité Directivo estatal en Puebla, opinó 
que sea una elección abierta a la mi-
litancia, pero aclaró que hasta el mo-
mento no se ha reunido con aspirantes 
a presidir al PAN estatal. °ALMA MÉNDEZ

Feminicidios y violencia de género 
impedirá a Puebla levantar la 
Alerta de Violencia vs las mujeres

Puebla, Pue. El titular de la Secretaría de Gobernación Esta-
tal, Javier Aquino Limón reconoció que en la actual gestión 
de Sergio Salomón Céspedes Peregrina, no se podrá levan-
tar la declaratoria de Alerta de Violencia de Género contra las 
Mujeres (AVGM) que se estableció en abril del 2019, por el 
alto índice de feminicidios y violencia de género. 

Javier Aquino comentó que el gobernador en turno, Ale-
jandro Armenta Mier será el responsable de acatar estas 
recomendaciones, al igual que los próximos alcaldes que 
estarán tomando protesta en los siguientes días. 

“Pretendemos que en la próxima administración estatal 
se pueda concretar, y poder deshonroso lugar de alerta de 
género, estamos trabajando en ello, vamos con muchos 
avances importantes (...) no se puede levantar de manera 
general, sino, habrá medidas que se pueden desahogar”, 
acotó. 

El secretario justificó que, de los 50 municipios que se 
incluyen en esta declaratoria, tres no cumplieron con las 
recomendaciones, por ello, hubo un retraso, sin embargo, 
evitó mencionar quienes son los responsables. 

“De los 50 municipios que están en alerta de género, te-
nemos 47 con avances importantes, en tres hemos tenido 
algunos detalles que estamos empujando, de hecho hemos 
tenido ya capacitaciones con los presidentes electos, por-
que algunas tareas van a recaer en ellos”, declaró. 

PUEBLA Y LA IMPUNIDAD
Puebla es el quinto estado con mayor índice de impunidad 
en casos de feminicidio y trata de personas.

La violencia contra las mujeres en México es una rea-
lidad que complejiza el acceso a una vida digna en cada 
sector de la sociedad. En este contexto, la desaparición de 
mujeres, la trata de personas y los feminicidios son fenóme-
nos que se categorizan, no sólo como delitos con base en 
los marcos jurídicos vigentes, sino que a nivel internacional 
son reconocidos como graves violaciones a los derechos 
humanos.

La falta de garantías para el acceso a la justicia en es-
tos casos, así como la impunidad que prevalece ante estos 
hechos, son ejemplos de los problemas del sistema de pro-
curación y administración de justicia en México, y se confi-
guran como incumplimientos del Estado mexicano con res-
pecto a sus obligaciones en estos rubros.

Datos de un análisis técnico del Instituto de Derechos 

Humanos Ignacio Ellacuría, SJ (IDHIE) de la Ibero Puebla, 
titulado Perpetuar la violencia contra las mujeres: impuni-
dad en casos de desaparición, trata de mujeres y feminici-
dios en México, fue resultado de 32 solicitudes de informa-
ción que evidencian las deficiencias de los esquemas de 
seguridad en el país de 2019 a 2022, los cuales han sido 
insuficientes para atender de manera efectiva esas tres pro-
blemáticas crecientes.

La directora del IDHIE, Rosario Arrambide González, ex-
puso que las autoridades no han sabido atender de manera 
efectiva ninguna de estas problemáticas.

“Frente a esa impunidad, desde el Instituto exigimos a 
las distintas entidades federativas y principalmente a las 
instancias de administración y procuración de justicia, que 
acaten con seriedad las obligaciones que de por sí tienen en 
materia de derechos humanos”, explicó.

 7 DE CADA 10 FEMINICIDIOS, IMPUNES
Ana Gamboa Muñoz, académica y responsable del Ob-
servatorio de Violencia Social y de Género (OVSG) de la 
universidad, expuso que, en promedio, 7 de cada 10 femi-
nicidios siguen impunes, pues el número de sentencias emi-
tidas y vinculaciones a proceso no rebasan el número de 
casos en México.

El índice de impunidad es de 70.2%, y en esa media, 
Puebla se encuentra en quinto lugar con mayor impunidad.

Shanik David George, responsable del Observatorio Con 
los Ojos Abiertos: Por el Derecho a la Verdad, expuso los 
dos delitos con mayor impunidad: la trata de personas y la 
desaparición de mujeres.

La naturaleza de ambos delitos los hace difíciles de de-
nunciar y de tener una resolución, pues la clandestinidad, 
desinformación y multiplicidad de formas en que se comen-
ten hacen que las denuncias sean casi imposibles.

En ese sentido, el índice de impunidad en los casos de 
trata es del 82.8%, y el porcentaje puede aumentar si se 
contempla la cifra negra, pues la ONU afirma que, por cada 
víctima rescatada, existen 20 más sin identificar.

El índice de impunidad para las desapariciones de muje-
res asciende a 99.59%, “que nos debe preocupar dado que 
estamos en una crisis de desaparición, aunque las autorida-
des digan lo contrario, y, sobre todo, en el tema de acceso 
a la justicia, que es uno de los de los datos más preocupan-
tes”. °SILVINO CUATE

POBLANOS IDENTIFICAN A 
LADRÓN Y LO EVIDENCIAN A ÉL Y 
A SU FAMILIA EN REDES
El delincuente pensó que saldría victo-
rioso de su último atraco al transporte 
público, pero no pensó que los pobla-
nos también tienen dotes de detective. 
Y es que tras una búsqueda revelaron 
la identidad del ladrón y han divulgado 
fotos de él y su familia.

La rata de dos patas junto con su 
cómplice abordaron la Ruta 8 el pasa-
do 21 de agosto para asaltarla, lo eje-
cutaron tal como lo habían planeado, 
arrebatando los celulares a todos los 
pasajeros, sin embargo su rostro que-
dó video grabado  por las cámaras de 
la unidad de transporte público.

Fue ese momento que aprovecha-
ron los poblanos para investigar su 
identidad, así encontraron su Facebook 
y han divulgado por todas las redes so-
ciales fotos de él y su familia con el fin 
de que las autoridades tomen cartas en 
el asunto.

Sin duda la reacción de los internau-
tas poblanos es digna de reconocerse, sin 
embargo, también ha generado todo tipo 
de opiniones ya que también se da la po-
sibilidad que la persona exhibida no sea el 
delincuente que se busca. °REDACCIÓN
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Desalojan personal de Casa 
de Justicia de Tehuacán por 
una amenaza de bomba

Tehuacán, Pue. Presencia del Ejército 
Mexicano con un canino en las instala-
ciones de Casa de Justicia por una po-
sible de amenaza de bomba, por esta 
situación evacuaron a todas las perso-
nas y personal administrativo que se 
encontraban en el interior haciendo al-

gún trámite de la Casa de Justicia.
Así también se encuentran en el 

lugar la Policía Estatal y Policía Mu-
nicipal, toda esta movilización se dio 
después de que una persona recibiera 
una llamada alertando que en este in-
mueble había una bomba, los hechos 

registrando en la calzada Adolfo López 
Mateo.
El Ejército Mexicano ya se encuentra 
el interior del inmueble con los pro-
tocolos que se deben tener ante este 
reporte de una posible amenaza de 
bomba.LUZ MARIA ZAYAS

SEIS SUJETOS BALEAN VEHÍCULO DE EMPRESAS 
CONSTRUCTORA DE TEXMELUCAN; EMPLEADOS ILESOS

San Martín Texmelucan, Pue- Seis su-
jetos armados abrieron fuego contra un 
vehículo de la empresa constructora 
TRECSA mientras sus empleados se 
encontraban comiendo en un negocio 
ubicado sobre la carretera Federal Mé-
xico-Puebla, a la altura del municipio de 
San Martín Texmelucan.

El incidente tuvo lugar en la comuni-
dad de San Jerónimo Tianguismanalco, 
cerca del acceso al Complejo Petroquími-
co Independencia. 

Los trabajadores, que estaban en su 
pausa de comida, se vieron sorprendidos 
cuando los agresores dispararon contra 
su unidad, afortunadamente ninguno de 

los empleados resultó herido.
Tras el ataque, los empleados de TREC-

SA presentaron la denuncia correspondiente 
ante las autoridades. Elementos de la Guar-
dia Nacional acudieron al lugar, pero no lo-
graron dar con los responsables del atentado. 
Hasta el momento, se desconocen los moti-
vos detrás de la agresión. CAROLINA GALINDO

POLICÍAS FRUSTRAN ROBO 
A JOYERÍA EN TEHUACÁN
Tehuacán, Pue. Movilización policia-
ca se vivió este miércoles en pleno 
centro del municipio de Tehuacán 
cuando sujetos con armas de fuego 
ingresaron al interior de la joyería y 
amenazaron al personal y le solicita-
ron dinero en efectivo y joyas.

Según las versiones de algunas 
personas dieron a conocer que ingre-
saron tres sujetos que venían a bordo 
de motocicletas, ayudó movilización 
del guardia de seguridad privada y un 
empleado solicitaron el apoyo de Se-
guridad Pública.

En esta ocasión llegaron de manera 
casi inmediata Policía Municipal del gru-
po Mega, y detuvieron a un sujeto que 
intentaba darse a la huida en su caballo 
de acero y posteriormente detuvieron a 
los otros dos presuntos delincuentes.

Los tres sujetos fueron puesto 
ante la autoridad competente, quien 
se encargará de su situación legal 
así también los uniformados hicieron 
la recomendación al encargado de la 
joyería de poner su denuncia corres-
pondiente. LUZ MARIA ZAYAS

LADY CANCÉLAMELO EN 
LA CAPU DE PUEBLA SE 
VIRALIZA POR AGRESIVA
A través de redes sociales, se virali-
zó una mujer en la CAPU de Puebla 
donde surgió Lady Cancélamelo, tras 
exigir la devolución de su dinero y la 
cancelación de un boleto, pues exigió 
de forma grosera y fuerte.

Por lo que, en el metraje se ob-
servó a una mujer en el mostrador 
reclamando a la vendedora, con un 
golpe en el mostrador exigió cancelar 
su boleto. 

Sin embargo, se desconoce cuán-
do se registró el incidente, ya que 
desde el pasado 21 de agosto se fil-
traron las imágenes. 

“¡Me vale ma… me lo cancelas! 
¡Órale, me lo cancelas o te aviento la 

computadora!”  
De acuerdo con los primeros re-

portes, el problema comenzó cuando 
Lady Cancélamelo no le brindaron 
correcta información sobre la cance-
lación de su boleto, pues reclamó a la 
vendedora que no le comentó sobre 
un transbordo. 

Entre gritos, una elemento de la 
policía se acercó al mostrador, don-
de se registró una fuerte tensión. “¡No 
me voy a calmar, me devuelves mi 
dinero!”

Pese a que inicialmente parece 
con humor, este fenómeno causa críti-
cas, ya que muchas veces expone las 
desigualdades y abusos de poder que 
existen en la sociedad. REDACCIÓN
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FACTURAS DEL 
VETERINARIO VS SEGURO 

PARA MASCOTAS
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Portada

para profesionales veterinarios y 
de bienestar animal, alianzas cor-
porativas y programas de atención 
directa que brindan atención veteri-
naria, suministros para mascotas, y 
otros servicios de cuidado animal e 
información sin costo para los due-
ños de mascotas”, añade. “Quienes 
buscan ayudar a que las mascotas 
permanezcan con sus familias pue-
den hacer acciones simples como 
donar a un banco de alimentos para 
mascotas o a un fondo de atención 
veterinaria”.

FACTURAS DEL VETERINARIO 
VS. SEGURO PARA MASCOTAS
MARY LEONE, DE PORTLAND, OREGÓN, 
es la orgullosa dueña de un perro 
rescatado llamado Frisco, una mez-
cla de 19 razas. Frisco lleva casi cua-
tro años con ella, ya que lo adoptó 
hacia el comienzo de la pandemia. 

“Él es lo que llamamos un cachorro 
pandémico”, comenta a Newsweek. 
Leone gasta alrededor de 250 dó-
lares por mes en “cosas rutinarias” 
para Frisco. “Esto incluye su comida, 
premios, paseador de perros, seguro 
para mascotas, etcétera”. Su mayor 
gasto relacionado con su mascota 
probablemente sean las facturas del 
veterinario, explica.

“Una revisión veterinaria de rutina 
con vacunas incluidas puede añadir 
a los gastos, pero se trata principal-
mente de los costos adicionales de 
llevarlos a un hospital o urgencias 
veterinarias si algo está muy mal”, 
comenta. “Afortunadamente, hace 
tiempo que Frisco no visita la sala 
de emergencias, pero para darte una 
idea, el perro de mi novio tuvo que ir 
a urgencias hace unos meses por in-
gerir chocolate —el cual es venenoso 
para los perros— y esa visita, que en 
realidad solo implicaba que le indu-
jeran el vómito y le dieran algunos 

para evitar gastos veterinarios más 
altos en caso de que algo malo suce-
da de forma inesperada. Pero la Dra. 
Rena Carlson explica que la atención 
veterinaria preventiva, como vacu-
nas, desparasitaciones y control de 
peso, es “la mejor manera de mante-
ner a los animales sanos y felices du-
rante muchos años” y prevenir costo-
sos problemas de salud en el futuro.

Leone añade que, aunque “las co-
sas pueden resultar caras, Frisco es 
el mejor perro y lo amo más que a 
nada. Él vale cada centavo al cien por 
ciento”. 

líquidos después, costó alrededor de 
500 dólares”.

Leone asegura que los gastos rela-
cionados con las mascotas “definiti-
vamente se acumulan”. Dice que es 
difícil tener que decidir entre “inver-
tir en un seguro para mascotas, que 
es un costo mensual continuo que 
se acumula a lo largo de su vida, o 
simplemente esperar que habrá al 
menos algunas visitas inesperadas al 
veterinario a lo largo de su vida que 
podrían ser bastante costosas —tal 
vez incluso entre 5,000 y 10,000 dó-
lares si se trata de una cirugía”.

Muchos propietarios recurren 
a pólizas de seguro para mascotas 

SALUD DE ORO. La razón principal por la que el costo de tener una mascota ha aumentado 
está relacionada con los servicios veterinarios más caros. 
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ELECCIÓN DE JUECES 
representa un riesgo para 
la democracia en México 

y para la integración 
económica con EU y 
Canadá: Ken Salazar

SEGÚN KEN SALAZAR, EL DEBATE DERIVADO DE LA POSIBLE APROBACIÓN  
DE LA ELECCIÓN DE JUECES DESATARÍA UN PERIODO TURBULENTO EN EL PAÍS  

QUE DEBILITARÍA LOS ESFUERZOS PARA HACER REALIDAD LA INTEGRACIÓN  
ECONÓMICA DE LA REGIÓN.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

E
l embajador de Estados Unidos en México, Ken 
Salazar, considera que la elección directa de 
jueces, una de las principales propuestas que 
integran la reforma al Poder Judicial, representa 
un riesgo para la democracia en México y 

afectaría la integración comercial en América del Norte. 
En medio del debate en torno al tema, el diplomático 

estadounidense hizo público un posicionamiento en el que 
argumentó que una elección de este tipo no fortalecería el 
Poder Judicial sino que lo haría vulnerable a la corrupción 
política. 

“Basándome en mi experiencia de toda una vida apo-
yando el Estado de Derecho, creo que la elección direc-
ta de jueces representa un riesgo mayor para el funcio-
namiento de la democracia de México. Cualquier reforma 
judicial debe tener las salvaguardas 
que garanticen que el Poder Judicial 
sea fortalecido y no esté sujeto a la 
corrupción de la política”, señaló.

Según indicó, someter a los jue-
ces a votación popular, también 
permitiría que los cárteles y grupos 
criminales se aprovechen de “jue-
ces inexpertos” con motivos políticos 
e hizo énfasis en la importancia de 
que estos cuenten con experiencia 
previa, un requisito que se busca eli-
minar con la reforma.

“Un Poder Judicial fortalecido en 
México debe contar con jueces ca-
paces de gestionar litigios complejos 
para las extradiciones, disputas co-
merciales y otras cuestiones”, señaló. 

ELECCIÓN DE JUECES AMENAZA 
RELACIÓN COMERCIAL CON EU: SALAZAR
Salazar sostuvo, además, que el debate derivado de la 
posible aprobación de la elección desataría un periodo tur-
bulento en el país que debilitaría los esfuerzos para hacer 
realidad la integración económica de la región, así como la 
relación económica que mantiene con Estados Unidos, de 
quien es el principal socio comercial.

“Creo que el debate sobre la elección directa de jueces 
en estos tiempos, así como la política feroz si se llegaran a 
aprobar las elecciones de jueces en 2025 y 2027, amena-
zan la histórica relación comercial que hemos construido, 

la cual depende de la confianza de los inversionistas en el 
marco legal de México”, precisó. 

Sobre esto último, remarcó la importancia de garantizar 
un Estado de Derecho que genere confianza al sector pri-
vado y permita fomentar las inversiones en un “ambiente 
estable y predecible”.

CALIFICADORAS VEN RIESGOS 
EN REFORMA JUDICIAL
Las declaraciones de Ken Salazar surgen en el marco de 
las advertencias que hicieron calificadoras y bancos inter-
nacionales sobre los posibles riesgos que traería la posible 
aprobación de la reforma judicial en la economía mexicana.

La agencia Fitch Ratings calificó la iniciativa como una 
interferencia del gobierno en el Poder Judicial que gene-

raría preocupaciones sobre su im-
parcialidad, independencia y calidad 
técnica, mientras que la financiera 
Morgan Stanley degradó la califica-
ción del país en el ámbito de inver-
siones, es decir, disminuyó las reco-
mendaciones.

Sin embargo, el presidente An-
drés Manuel López Obrador aseguró 
esta mañana que se trata de “pura 
mentira” y “politiquería”.

“¿Se acuerdan cómo engañaban 
que si se aumentaba el salario iba a 
haber inflación? ¿Se acuerdan cómo 
engañaban que si se le daba a los de 
arriba les iba a ir bien a los de abajo? 
¿Se acuerdan cómo engañaban que 

había que diluir al Estado y que todo lo tenía que manejar 
el mercado? ¿Se acuerdan cómo engañaban que era me-
jor privatizar la educación y la salud? ¿Se acuerdan cómo 
engañaban de que no era malo endeudar al país? Ya no le 
sigan creyendo a esta gente. Es pura mentira”, lanzó.

En tanto que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, 
insistió en que la reforma judicial no representa un riesgo 
para las inversiones, al contrario, sostuvo, porque los in-
versionistas conocen de primera mano el nivel de corrup-
ción que existe en esta división.

“No tienen por qué preocuparse (…) quien conoce el 
Poder Judicial, incluidos los inversionistas, saben de los 
problemas de corrupción que hay ahí”, indicó en su confe-
rencia de prensa del 21 de agosto.

“Un Poder Judicial fortalecido 
en México debe contar con 

jueces capaces de gestionar 
litigios complejos para las 
extradiciones, disputas co-

merciales y otras cuestiones”.
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